

**MAKNA FILOSOFIS PENDIDIKAN ISLAM DALAM  
TRADISI SEDEKAH BUMI DI DESA SURODADI  
KECAMATAN KEDUNG KABUPATEN JEPARA**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu(S1)  
dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

**Oleh :  
Lailatul Jannah  
NIM. 1710110311**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291)  
432677 Faks 441613 Website : www. iainkudus.ac.id

---

---


**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Lailatul Jannah  
Nim : 1710110311  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
Judul : Makna Filosofis Pendidikan Islam Dalam Tradisi  
Sedekah Bumi di Desa Surodadi Kecamatan Kedung  
Kabupaten Jepara

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 30 Juli 2020 Sampai 16 Desember 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses selanjutnya.

Kudus, 16 Desember 2022  
Pembimbing

  
**Dr. Ma'mun Mu'min, M.Ag., M.Si., M.Hum.**  
**NIP. 196805251998031001**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA  
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
 FAKULTAS TARBİYAH**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322,  
 Telp (0291) 432677

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

**Nama** : Lailatul Jannah  
**NIM** : 1710110311  
**Fakultas** : Tarbiyah  
**Program Studi** : Pendidikan Agama Islam  
**Judul** : “Makna Filosofis Pendidikan Islam Dalam Tradisi Sedekah Bumi Di Desa Surodadi Kecamatan Kedung Kabupaten Jepara”

Telah diujikan pada 15 Desember 2023 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>H. Manijo, S.Ag., M.Ag.</u> NIP. 197203122007101002 Ketua/Penguji I	9/1 2024	
<u>Dr. Ashif Az Zafi, M.Pd.I.</u> NIP. 199208192019031008 Penguji II	9/1 2024	
<u>Dwiyani Anjar Martitik, M.Sc.</u> NIP. 199603182022032008 Sekretaris/Penguji III	9/1 2024	
<u>Dr. Ma'mun Mu'min, M.Ag, M.Si, M.Hum</u> NIP. 196805251998031001 Dosen Pembimbing	9/1 2024	
<u>Prof. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	9/1 2024	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kesadaran dan tanggung jawab **Lailatul Jannah** NIM 1710110311 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apapun dikemudian hari apabila ditemukan ketidak sesuaian pernyataan saya ini.

**Kudus, 16 Desember 2022**

Yang menyatakan



**Lailatul Jannah**  
**NIM 1710110311**

**MOTTO**

***“Yang abadi adalah yang kita sedekahkan.”***  
***Baha’uddin Nursalim***



## PERSEMBAHAN

Dengan segenap rasa syukur kepada Allah SWT, atas limpahan rahmat dan karuniaNya, serta Shalawat serta salam kepada Baginda Nabi agung Muhammad SAW, sehingga penulis dapat menyelesaikan karya ilmiah ini. dengan penuh rasa hormat, saya persembahkan karya ini sebagai wujud terimakasih kepada:

1. Kedua orang tua saya, Bapak Malikhah dan Almh. Ibu Rokhima yang senantiasa melangitkan doa untuk saya, senantiasa memberikan restu dan dukungan baik secara materi maupun moral kepada saya hingga saya dapat bertahan dan berjuang sejauh ini.
2. Penyemangat saya, empat kakak kandung dan kakak ipar saya yang senantiasa selalu memberikan semangat dan motivasi kepada saya.
3. ketujuh keponakan saya yang senantiasa selalu memberikan warna disetiap hari-hari saya, selalu memberikan kebahagiaan dihidup saya.
4. Dosen Pembimbing, bapak Dr. Ma'mun Mu'min, M.Ag.,M.Si.,M.Hum., yang senantiasa selalu memberikan bimbingan selama penyusunan skripsi ini hingga akhir. terimakasih banyak untuk waktu, tenaga dan ilmunya.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	اَ..	A/a
ث	S {/s	ض	D{/d}	ن	N/n	...اِ	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	عَ awal	'A/'a	ء akhir	A'/a'	بَا	Ba>
د	D/d	ع akhir	A'/a'	ء awal	A/a	بِي	Bi>
ذ	Z{/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'a>lam iy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَأَ	qara'a	الْفُرُوقُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad a>'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيِّئ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n			سَاعَةٌ	sa>'ah



## KATA PENGANTAR

*Alhamdulillah wasyukurillah*, puji syukur kehadiran Allah SWT Tuhan seluruh alam, yang telah menciptakan semesta lengkap dengan segala isinya, manusia, hewan, dan tumbuhan. yang senantiasa memberikan nikmat serta karuniaNya. Sholawat serta salam tak lupa tetap tercurahkan kepada Baginda Nabi Muhammad SAW, sebagai suri tauladan bagi seluruh umat Islam. Yang kelak akan memberikat syafaatnya di hari kiamat.

Skripsi yang berjudul “Makna Filosofis Pendidikan Islam dalam Tradisi Sedekah Bumi di Desa Surodadi Kecamatan Kedung Kabupaten Jepara” Telah berhasil disusun dengan sungguh-sungguh, sehingga memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar sarjana strata satu (S1) dalam program studi pendidikan agama Islam. Dalam proses penyusunan skripsi tersebut, banyak sekali bimbingan dan pengarahan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis sangat bersyukur dan sebagai wujud syukur penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc., M.Si., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan penyusunan skripsi ini.
2. Bapak Prof. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si., selaku dekan fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan penyusunan skripsi ini.
3. Bapak Puspo Nugroho, M.Pd.I Selaku ketua program studi Pendidikan Agama Islam yang senantiasa memberikan pengarahan mengenai penulisan skripsi ini.
4. Bapak Dr. Ma'mun Mu'min, M.Ag.,M.Si.,M.Hum., selaku Dosen pembimbing skripsi yang senantiasa bersedia meluangkan waktu, tenaga dan ilmunya untuk memberikan arahan serta bimbingan selama proses penyusunan skripsi ini.
5. Segenap para dosen dan seluruh staff Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang senantiasa memberikan bekal ilmu dan memberikan fasilitas pelayanan kepada penulis dalam proses penyusunan skripsi ini.
6. Bapak kepala desa dan seluruh perangkat desa, sesepuh Desa Surodadi yang senantiasa memberikan izin serta bantuan untuk menggali informasi dalam proses penyusunan skripsi ini.
7. Kedua orang tua saya, bapak Malikhhan dan Almh. Ibu Rokhima yang senantiasa selalu ada dan selalu berdoa, senantiasa memberikan cinta, kasih sayang dan nasihat kepada penulis hingga dapat menyelesaikan skripsi ini.



8. Segenap keluarga, kakak kandung dan kakak ipar, serta ke tujuh keponakan yang senantiasa memberikan semangat dan warna dalam proses penyusunan skripsi ini.
9. Sahabat terbaik saya (Layyinatul Khodijah) dan (Nicewa) yang tidak pernah berhenti memberikan semangat kepada penulis, yang senantiasa meluangkan waktu, tenaga, dan pikirannya dalam proses penyusunan skripsi ini.
10. Sahabat saya (Neng Siti N.K, Hidayatul Husna, Noor Azizatul Afifah, Siti Rokhayana, Farizka Hilda) yang senantiasa selalu menemani dan memberikan semangat, yang senantiasa memberikan warna baru dalam menyelesaikan skripsi ini.
11. Segenap teman seperjuangan kelas PAI I yang telah kebersamai perjuangan dan senantiasa memberikan banyak kenangan selama menimba ilmu di IAIN Kudus.
12. Dan seluruh pihak yang bersangkutan dalam memberikan dorongan, semangat dan dukungan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Segala sesuatu yang ada dibumi tidaklah sempurna, kesempurnaan hanyalah milik yang maha sempurna Allah SWT. Begitu juga skripsi ini, Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan dan masih banyak sekali kekurangan. Hal itu karena keterbatasan ilmu dan pengalaman yang penulis ketahui. Maka dari itu, penulis mengharapkan kritik dan saran dari semua pihak. Dan penulis berharap semoga skripsi ini memberikan manfaat bagi semua yang membaca. Aamiin.

Jepara, 15 Desember 2022  
Peneliti

Lailatul Jannah  
1710110311